

REINDUSTRIALIZACIÓN SOSTENIBLE El Colegio de Graduados e Ingenieros Técnicos Industriales apoya a industrias del sector manufacturero

El COITI de Alicante ayudará a las empresas alicantinas a incrementar su productividad

ALICANTE

PA. El Colegio Oficial de Graduados e Ingenieros Técnicos de Alicante, ha puesto en marcha una iniciativa dirigida a ayudar a las pymes alicantinas del sector industrial manufacturero que atraviesan por dificultades. Esta idea tiene por objeto incrementar la productividad de las empresas, sobre todo aquellas con menos de 20 trabajadores que no cuentan con ningún ingeniero en plantilla, ayudarles a ser más competitivas y plasmar en un documento todos aquellos aspectos susceptibles de cambio o mejora.

Podrán acogerse al programa de ayuda a la PYME aquellas empresas que reúnan requisitos como ser de la Comunidad Valenciana o que desarrollen su actividad en la misma; no disponer de un ingeniero/a en plantilla, constituir una empresa industrial o industrial manufacturera, tener proble-

mas técnico-económicos que supongan una disminución de facturación en los últimos 3 años consecutivos, disponibilidad de la gerencia para abordar el proyecto, y ser elegida bajo consenso por el equipo de ingenieros/as que se impliquen en el proyecto.

La iniciativa, pionera en la provincia, está dirigida al sector industrial manufacturero y, dentro de ésta, a los principales sectores como el energético, plástico, alimentación, calzado y textil, entre otros. No sólo se trata de mejorar la productividad de estas empresas, algo esencial para su futuro inmediato, sino que además esta mejora repercute directamente en la posibilidad de contratar a más personal.

La creación de estas ayudas, contribuyen también, de forma indirecta, a reducir las tasas de desempleo en la Comunitat Valenciana y la de los colegiados. No hay que

olvidar que la figura del ingeniero genera competitividad y progreso en la cualquier ámbito laboral.

El desarrollo de estas mejoras, se iniciará con una fase inicial gratuita y desinteresada de un grupo de colegiados, que realizará visitas a una selección de pequeñas industrias para elaborar un diagnóstico con propuestas concretas de mejoras. El trabajo incluye una primera toma de datos en planta, la revisión de diferentes parámetros preestablecidos, una entrevista con el gerente y otros trabajadores, toma de imágenes y recogida de información sobre la empresa.

Posteriormente, los técnicos elaborarán un diagnóstico de la situación con una batería de propuestas estructurales de mejora. La decisión final de ejecutar, o no, esas acciones compete a la empresa.

A grandes rasgos, el Informe abordará aspectos de eficiencia ener-

gética, logística industrial, instalaciones y mantenimiento, costes y calidad, formación del personal, motivación, liderazgo, rentabilidad, mejora continua y situación económica, entre otros.

Para llevar a cabo esta reactivación de la PYME, se contará con los ingenieros colegiados que han participado en el Programa EMINEEM (EMpleabilidad, INgeniería, Emprendimiento y EMpresa) del COITIA, un programa con el que se pretende promover la empleabilidad de los técnicos, tanto en el plano nacional, como en el internacional.

El órgano atiende principalmente a la pequeña y mediana empresa

Cabe destacar que a través de dicho programa, los colegiados pueden obtener la acreditación Desarrollo Profesional Continuo (DPC), como su propio nombre indica, certifica la formación y la experiencia laboral de los graduados e ingenieros técnicos colegiados. Asimismo, aquellos colegiados inscritos en la bolsa de empleo del Colegio, también podrán participar en los trabajos para la reactivación de la PYME.

Por último, hay que destacar la participación de entidades como el Círculo de Economía de la provincia de Alicante y Bankia, entre otras, que ayudarán a consolidar esta importante iniciativa junto con las becas de ayuda a la formación, cuyo importe asciende en el caso del Coiti de Alicante a 6.000 euros, y en el ámbito del Consejo General, a 78.000. Estas ayudas se materializan en forma de cursos de especialización, facilitándoles el pago.

El Programa EMINEEM de Prácticas-Proyectos en empresas trata de mejorar la empleabilidad de los ingenieros, así como vincular el ámbito empresarial con el profesional mediante acuerdos con empresas para promover la inserción en el mercado laboral de los ingenieros y su especialización.

Con esta iniciativa, se pretende potenciar la figura del ingeniero como profesional

versátil y generador de valor y convertir a los ingenieros en referentes como profesionales independientes y al servicio de la sociedad, fomentando a su vez el emprendimiento, la investigación y la innovación.

Convenios

El presidente del COITIA, Antonio Martínez-Canales Murcia, y el del Círculo de Economía de la Provincia de Alicante, Enrique Javier Fur Quesada, han firmado un convenio de colaboración que posibilita la incorporación de las empresas socias del Círculo en el programa de prácticas en empresas de EMINEEM.

En la misma línea, también se ha firmado otro convenio con Autobuses Urbanos de Elche, perteneciente al grupo Costa Azul, con la adhesión de la citada empresa al Programa como entidad colaboradora. Gracias a ello, ya han realizado prácticas ingenieros colegiados.



Firma del convenio con Autobuses Urbanos de Elche . LV



Enrique Javier Fur Quesada y Antonio Martínez-Canales. LV

